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 ※11月22日受付の通告書によるものです 

平成２８年１２月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、公金横領問題 

 ① ９月議会で町長から今年中に告訴を考えているとの 

   話があったが、進捗状況は。 

 ② 両センターおよび大口の納税者に対する税金横領は 

  明らかになっている。この分だけででも告発すればい 

   いが、告発に踏み切らないのか。 

 ③ ３月に告訴状の準備ができていたと聞くが、この告 

  訴状で告訴していない理由は。 

 ④ ９月議会より現在まで横領事件に対して、調査して 

  きた内容は。  

 ⑤ 約３０００万円の金額は全額ではないと理解してい 

   るが、横領金額の総額はいつごろ明確になるのか。 

 ⑥ 現在発覚している被害額は。 

 ⑦ 原因究明・再発防止のため第三者委員会の設置を要 

  求しているが、どのような計画になっているか。 

 ⑧ 税金納入済みの町民に対して未納連絡をしていたと 

   聞くが、税金の納入済み／未納の把握はできているか。 

 ⑨ 納税台帳の管理ができていないのでは。 

 ⑩ 公金横領事件の説明を一部会合ではしたと聞いてい 

   るが、町民に対する説明は。 

  

 ２、防災センター  

 ①  防災センター建設予定地の文化財調査状況は。 

 ② 調査結果は速やかに報告するとのことであったが、 

  連絡が無いのはなぜか。 

 ③ 検討委員会でまだいろんな意見が出ていて集約され 

   ていない状況にあるのに、実施設計に進もうとしてい 

   るのはなぜか。 

 ④ 過去皆さんが聞いているが、再度の質問だが、甲良 

  町単独で設立する防災センターの必要性は。 

 ⑤  ９月の防災訓練を見るとマンネリ化しているように 

   思うが、今後どのようにしていく計画か。 

 ⑥ 登録できていない要介護者の防災避難は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

３、人口減少問題 

 ①  先日、滋賀県下で人口減少率が一番大きかったの 

  が甲良町との報道があった。すぐにでも思い切った 

  手を打つ必要がある。甲良町人口ビジョン・総合戦 

  略にて人口減少の分析・課題等まとめがされている。 

  今後、具体的な対処はどのように考えているか。 

 ② 地域おこし協力隊の今後のバックアップについて。 

 

４、ポケモンＧＯ対応 

  ポケモンＧＯに対して、各学校の安全指示は。 

 （歩きスマホ禁止や交通安全など） 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

学校教育課長 

 

２ 

 

 

 

２ 番 

田中 章浩 

 

１、農地一時転用による砂利採取事業について 

   今年８月尼子地区で砂利採取事業申請が許可された。 

 試堀で埋蔵文化財が発見されたために、地権者が申請を 

 取り消されたが、住民に説明も無く許可された経緯は。 

 ①  砂利採取の許可申請に至る経緯は。 

 ②  使用道路が通学路であることの安全対策は。 

 ③  生活道にダンプが通行するが、その補修、安全対 

  策は。 

 ④  許可に法的問題が無いと聞くが、住民の反対意見 

  は、問題視しないのか。 

 ⑤  今後、町で対策を考えているのか。 

 

２、空き家対策について 

  人口減少に伴い、空き家が増加しており、衛生上や防 

 災上の悪影響が懸念される。今後より一層の対策強化が 

 必要と思うが、本町の危険空き家に対する取り組みは。 

 ①  平成２７度明許繰越予算として、地方創生加速化交  

  付金のうち３００万円程度の委託調査費が計上され 

  ているが、空き家調査の委託先および業務内容は。 

 ② 現在の進捗状況および空き家の集落別個数は。 

  ③ 空き家の除却に対して、１件２０万円の補助金があ 

   るが、制度設立からの実績は。 

 ④ 人口減少対策の一つとして、利用可能な空き家を移 

   住者へ提供するために、空き家バンクの設立が必要と 

   思うが、設立の時期など今後の計画は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

３ 

 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

 １、告訴することについて 

  前回の議会でも質問し､町側より毎回同じような回答 

 がされているが、行政の内部事情により告訴出来ない事 

 実が暴露している現実を町民は認識している。前回野瀬 

 議員の質問に税務課長はこのような答弁をされている。  

  「告訴に向けた協議で裁判で元職員の供述がない場合 

 でも立件可能な証拠収集が必要なため、作業に相当な時 

 間を要している。」 

  しかし、元職員はすでにテレビのインタビュ－に横領 

 した事実を認め、堂々と出演しているのではないか。 

  町民はすべて報道で知っていますよ、町側の回答は 

 不自然で、検察の取り調べで本人はすべてを告白しま 

 すよ。 

  何が原因で告訴できないのか町民に納得のいく説明 

 をしてほしい。一刻も早く告訴をしてほしい。 

 

 ２、第三者委員会について 

  ９月議会で委員会の設置をすると回答してから、すで 

  に３ヶ月が経過している。未だに何も動きがないのは行 

 政の信用性はゼロに等しい。 

  町民の多くの声は、「プレミアム商品券の不正購入も 

 正当化している町長では、部下の不正を告発できるはず 

 がない。」 

  このような町民の声に答えを出す意味でも、早く告発 

 をすべきと考えるが告発の日は。  

 

３、要請書について 

  １１月４日に議員有志が要請したが､未だに何の回答 

 も無いのは､要請した議員を見下げているのか、ばか扱 

 いで放置しているのか、または、人間的に差別している 

 のか、明快な回答を町長自らが返答してほしい。 

 

 

総務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

１、小学校・中学校におけるトイレ問題と改善点につい 

 て 

  和式のトイレが使えない子が増えてきているので、ト 

 イレの洋式化の検討をお願いしたい。 

 

２、文部科学省が、幼稚園から高校までの教育に「アク 

 ティブラーニング」を導入することと決定している 

 が、本町の学校での対応と取り組みについて 

  ＩＣТ教育の充実を図るため、タブレット型コンピュ 

 ータが導入されたが、授業における生徒の反応や効果 

 と、問題点や改善点について。（デジタル黒板６０イン 

 チの購入や無線ＬＡＮ環境の整備予算など） 

 

３、小学校・中学校での人権学習の取り組みについて 

  いじめ問題や不登校問題などで、子供たちが苦しみ悩 

 んでいるので、子供たちが共感して学べるような、人権 

 学習を取り入れてみてはどうか。（赤ちゃん先生や人権 

 バンドなど） 

 

４、税務課職員の体調不良による長期欠勤の問題点や改 

 善策、人事異動に対する考え方について 

  この一年間で４人もの職員が体調不良による長期欠 

 勤をされて、特に課長が短期間で入れ替わっているが、 

 公金横領問題で職員が心身ともに疲弊しており、何か対 

 策が必要ではないか。 

   議会でも可決されているが、税知識に長けたメンバー 

 構成で第三者委員会を設立し、一日も早い全容解明と再 

 発防止に取り組み、通常業務をしっかり行える職場作り 

 が大切だと思うが。 

 

５、人口減少問題の解決策の1つである移住・定住問題 

 に対する取り組みと現在の進捗状況について問う 

  甲良町総合戦略事業計画の進捗状況と、甲良町のＰＲ 

 の取り組みについて。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

５ 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

１、公金横領事件について 

 ① ２７年度決算の徴収金滞納状況一覧表を見て、この 

  状況はどこかがおかしいと、気付いたり、調査の必要 

  性を感じた管理職はいなかったか、課長会議では議論 

  はしていないのか。 

 ②  地に落ちた税務課を含めて、各課とも改善策を講じ 

 ていると思うが、説明を求める。 

 ③ Ｋ氏一人に任せていたと聞くが、長年不正を一人で 

  やっていたとは到底思えない。誰か協力者がいたので 

  はと考えるが。 

 ④ 長期間、調査業務しているが、１１月末でその費用 

  はどれだけか。また、Ｋ氏に間違いなく請求するのか。 

 ⑤ 複雑に操作されていると口答で説明を受けている 

   が、理解できない。調査業務流れの一例を書面で提出 

   を求める。 

 ⑥ 税務課職員の長時間労働の管理は、適切にされてい 

  るか、健康管理に問題はないか。 

 ⑦ 税務課臨時職員の職務内容はどのようになっている 

  か。 

 ⑧ 県民税の遅滞、滞納はないのか。納付額で他市町と 

  比較してどの位置にあるのか。 

 ⑨ 町民への説明を早くしないと税金納付にも影響が出 

  てくると考えるが。 

 

２、給食費徴収について 

 改善策を決定され、実施されていると思うが、効果は

どうか。 

 

３、課の統廃合について 

 人口減少が著しく進んでいるが、以前に提案した課の

統廃合の検討はどうなっているか。 

 

４、新しい選挙制度導入結果について 

 ① ７月参議院選挙が実施されたが、１８・１９歳の新 

  たな有権者数とその投票結果はどのようであったか。 

 ② 新たに、選挙権を得た有権者への啓発活動はどうし 

  たか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

Ⅰ 交通・防犯について 

 １、交通について 

  ① 町内で信号機の要望数と場所は。 

  ② 緑ヶ丘から道の駅までの交差点の事故が多いが、 

   信号機の要望はあるのか。 

 ２、防犯について 

  ① 防犯灯の設置に対する取り決め、または、補助金 

   はあるのか。 

  ②  甲良町と豊郷町の境の防犯灯の設置について。 

    法養寺(肉の大和)周辺の防犯灯について。 

 

Ⅱ 学校施設および特別教育支援員について 

 1、施設および備品について 

  ① 各学校の洋式トイレの設置について。 

  ② 洋式トイレの彦根市内および郡内の設置状況は。 

  ③ トイレ改修の財政措置について。 

  ④ 各学校のデジタル黒板の設置数について。 

  ⑤ デジタル黒板の彦根市内および郡内の設置状況 

   は。  

  ⑥ 無線ＬＡＮ環境の整備について。 

  ⑦ 東小学校の外壁の補修について。 

  ⑧ 東西小学校のプールの撤去について。 

 ２、支援員について 

  ① 各学校の特別支援員の現況と今後について。 

  ② 発達障害や多動症の生徒に対する対応は。 

 

Ⅲ 甲良南部工業団地について 

  ① 進捗状況について。 

  ② 古民家等を利用した社員の住宅対策について。 

  ③ 人口減に伴う住宅地の確保について。 

    農地転用の条件等について。 

 

Ⅳ 機構改革について 

  ① 進捗状況と実施時期は。 

  ② 機構改革のプロジェクトチームについて。 

  ③ 今回の重点ポイントは。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

７ 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

   

 

１、平成２８年９月２日に行った、記者発表の内容は 

 ―被処分者 ４０歳代 参事について― 

 ① 広告掲載料について支払いの遅延とは、どのぐらい 

  遅れていたのか。年月日を正確に。 

 ② 計画性のない発注を行うなどの事務処理に問題があ 

   ったとは、どのようなことか。 

 ③ 担当する業務の委託者の活動で発生したゴミ処理に 

  ついては、委託者からゴミ処理費を預かりながら３ヶ 

  月余りゴミ処理業者に支払いをしていなかったとある 

   が、預かった年月日と、支払いをした年月日は、いつ 

   なのか。 

 ④ 事務局を預かっていた協議会の補助金の精算金を町 

  に返還処理すべきところ、１年間その事務処理を行わ 

  ず放置していたとあるが、精算金を預かった年月日と 

  処理をした年月日は、いつなのか。 

 ⑤ 精算金は、どこに置かれていたのか。 

 ⑥ 精算金の置かれていた確認は、誰が行ったのか。 

 

 ―被処分者 ３０歳代 主任について― 

 ① 平成２６年度の委託業務について、業者からの請求 

  書などを自席の机の中などに入れたまま、失念および 

  放置し、支払い事務を怠ったとあるが、請求書の日付 

  の年月日と支払いを行った年月日はいつなのか。 

 ② 平成２７年度に集金した公金とあるが、何の集金な 

  のか。 

 ③  平成２７年度の集金した金額と年月日と、入金した 

  年月日は、いつなのか。 

 ④ 一時紛失したとあるが、どこに置いてあったのか。 

 ⑤ 現金の置かれていた場所の確認は、誰が行ったのか。 

 ⑥ 今は、その集金をどのように行って、チェックは、 

  どのようにしているのか。 

 

２、９月議会で質問をした両センターでの入金に対する 

  Ｋ氏の集金した調査は 

① Ｋ氏が集金したことに対して、まだ調査中と答えた 

 が、現在は、どこまで進んだのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

４ 番 

山田 裕康 

 

② 着服した金額は、現時点では、いくらなのか。 

③ 調査は、今は、どのように行っているのか。 

④ いつまで、調査は続くのか。 

 

３、プレミアム商品券の超過購入に対するけじめは 

 プレミアム商品券の購入に際し、２冊を超えて購入し

た北川町長と建部議員は９月議会の時は、返還されてな

いということだったが、それ以後、超過購入分の返還を

されたのか。 

 

税務課参事 

税務課参事 

税務課参事 

 

 

産業課長 

 

 

 

８ 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

   

 

 総論：どの問題、どの課題も、町政運営における北川

町長の基本姿勢・政治方針が鋭く問われている。 

Ⅰ 税金横領事件について 

 １、この問題での町長の政治・基本姿勢を問う 

  ① ２月２日、および２月臨時議会における「来月 

   (３月)になれば告訴する」との表明が未だに実行 

   されていない事態をどのように認識しているの 

   か。 

  ② 「信頼回復」と口では繰り返してきたが、その 

   中身が全く伴っていないが。発覚後も行政事務の 

   イロハができていない事例が相次いでいるが、事 

   件の全容・原因・背景・責任の所在など検証する 

   「第三者調査委員会」の設置を直ちに着手すべきだ 

   が。 

  ③ そもそも本事件を「重大問題」と認識していな 

   いのではないか、と疑問視されているが。 

  ④ ３月１０日付けの「伺い書」では告訴の準備が 

   できていたとみられるが、なぜ「告訴の権利・義 

   務」を行使しなかったのか。何があったのか。 

  ⑤ 事件発覚後、上田参事の「会計室にもっていく 

   ふりをして、だまされた」との説明は事実を覆い 

   隠していないか。 

  ⑥ 町長は、その説明を検証したのか。 

  ⑦ 改めて、一日も早く告訴することを強く求める。 
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町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

１１ 番 

西澤 伸明 

   

 

 ２、１０月３日付けの「調査」依頼について 

  ① 調査の進捗状況は。 

  ② 町民が払っていない実際の「未納」と町会計に 

   入金されていない金額の識別がついたのか。 

  ③ 町民が納入した額が、町金庫に入金されていな 

   い税金は、Ｋの横領だと特定できたのか。 

  ④ 行政事務全般、町政・行政への信頼を根底から 

   揺るがしている認識はあるか。 

  ⑤ 県税の被害はどのように扱っているのか。 

 

Ⅱ 今こそ、町民のくらし・子育て応援の充実を 

 １、第２子以降の保育料軽減、出産祝い金の増額は。 

 

 ２、外出支援の充実・町民負担の軽減を。 

 ３、あったか暖房費補助の実現を。 

 ４、給付型奨学金の創設を。 

 

Ⅲ 住宅リフオーム補助制度拡充を 

 １、取り組みの現状と課題は。制度開始以降の実績と 

  経済波及効果の程度、今後の課題は。 

 ２、更なる充実が必要では。補正予算、来年度予算で 

  の対応は。 

 ３、町民本意に立った、利用しやすく、手続き上の改 

  善点は。 

 ４、県制度として創設するよう要望すること。 

 

Ⅳ 滞納問題の解決の基本点 

 １、格差と貧困の深刻な広がりに心寄せて。 

 ２、町長が先頭に直接、町民の声を聞き、くらしの様 

  子に合わせ、優しく、しかも公平・公正に毅然と対 

  応することが重要では。 

 

Ⅴ 広域ゴミ焼却場建設候補地の問題について 

 ゴミ処理広域化に当たって県が発表した「指標」基づ

き、全ての会議公開と住民合意が大原則ではないか。広

域行政組合参加の首長として指導力の発揮を要請する。 

 

 

税務課参事 

税務課参事 

 

税務課参事 

 

税務課参事 

 

税務課参事 

 

 

教育総務課参事 

保健福祉課長 

保健福祉課長 

保健福祉課長 

教育総務課参事 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

町長 

町長 

 

 

 

 

町長 

 


